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Чехословацкий математический журнал, т. 8 (83) 1958, Прага 

СООБЩЕНИЯ 

ЮБИЛЕЙ - J U B I L E E 

10-го февраля 1958 г. исполнилось восемьдесят лет товарищу академику 
З д е н е к у Н е е д л ы , президенту Чехословацкой академии наук. Весь че­
хословацкий народ высоко оценивает его большую рев люционную ра­
боту, связанную с освобождением Чехословацкой республики, равно как 
и его последующую деятельность па осв б жденной родине. Также и че­
хословацкие математики желают юбиляру к его восемьдесятилетию много 
здоровья и успехов в дальнейшие годы его жизни. 

On the 10th of February 1958 the Czechoslovak Academy of Sciences cele­
brated the eightieth birthday of comrade Z D E N È K N E J E D L Y , President of the 
Academy. The Czechoslovak people highly esteem his revolutionary effort for 
the liberation of the Czechoslovak republic as well as his outstanding services 
in the public life of our country. Czechoslovak mathematicians wish Academi­
cian Zdenëk Nejedly the best of health and every success in his work for 
many more years to come. 

Редакционный комитет — Editorial Board 

ШЕСТИДЕСЯТИЛЕТИЕ АКАДЕМИКА ВОЙТЕХА ЯРНИКА - PRO­
FESSOR VOJTËCH JARNÏK, FELLOW OF T H E CZECHOSLOVAK ACA­

DEMY OF SCIENCES, CELEBRATES HIS S IXTIETH BIRTHDAY 

22 декабря 1957 г. исполнилось шестьдесят лет со дня рождения академика 
В о й т е х а Я р н и к а , профессора математики Карлова университета. Профес­
сор Ярник выдвинулся прежде всего благодаря своим работам по аналитичес­
кой теории чисел, по диофантовым приближениям и по теории веществен­
ных функций и этим своим вкладом в науку приобрел известность и ува­
жение во всем математическом мире. Будучи в то же время блестящим 
педагогом, он обогатил чешскую математическую литературу четырьмя 
прекрасными, написанными в современном духе, учебниками дифферен-
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циалыюго и интегрального исчислений. Точно так же велики и заслуги 
профессора Ярника при организации нашей научной работы. Здесь нужно 
прежде всего отметить его работу в правительственной комиссии, под­
готовлявшей организацию Чехословацкой академии наук. Начиная с 1934 
года, т. е. с 64-го года издания, он руководил в качестве главного редакто­
ра математической частью настоящего журнала, выходившего тогда под 
названием „Öasopis pro pestovâni matematiky a fysikyu', весьма способствовал 
повышению его научного уровня и значительно расширил известность 
журнала в зарубежных математических кругах. Академик Ярник оста­
вался во главе редакции до конца 1952 г., т. е. тома 77 ,однако и до сих пор 
он продолжает весьма активную и ценную работу как член редакционной 
коллегии.*) Коллектив редакционной коллегии желает юбиляру многих 
успехов как в научной, так и в педагогической работе в течение еще мно­
гих лет. 

* 

On the 22nd of December, 1957, Vojtëch Jarnik, Professor of Mathematics 
at Charles University, fellow of the Czechoslovak Academy of Sciences celebra­
ted his sixtieth birthday. Professor Jarnik is well-known to the mathematical 
public at home and abroad mainly for his original scientific work in the analy­
tical theory of numbers, in diophantic approximations and in the theory of real 
functions. He is also an excellent teacher and has enriched Czech mathematical 
literature by his four textbooks on differential and integral calculus, t reated 
from a modern point of view. His outstanding services in the organisation of 
scientific research must also be acknowledged, especially his work in the 
Government Committee which prepared the foundation of the Czechoslovak 
Academy of Sciences. From the year 1934, i. e. from Volume 64, he was Chief 
Editor of the mathematical par t of this journal which at tha t time appeared 
under the title Öasopis pro pëstovânî matematihy a fysiky and was largely respon­
sible for raising its scientific level and increasing its circulation abroad. He 
remained at the head of the Editorial Board till the end of Volume 77, i. e. till 
the end of the year 1952. Since then he continues to be a very active member of 
the Editorial Board.*) The Board takes this opportunity of wishing Professor 
Jarnik every success for many more years to come in his scientific and pedago­
gical work. 

Редакционный комитет — Editorial Board 

*) Более подробную оценку научных работ и остальной богатой деятельности ака­
демика Ярника читатель найдет в журнале ,,Öasopis pro pestovâni matematiky" 82 
(1957), 463—487, а также в журнале „Pokroky matematiky, fysiky a astronomie" 3 (1958). 

*) A more detailed appraisal of the scientific work and other oustanding achievements 
of Professor Jarnik will be found in the journals Öasopis pro pestovâni matematiky, 82 
(1957), 463 — 487 and Pokroky matematiky, fysiky a astronomie, 3 (1958). 
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